

EMPRESARIOS JUVENILES A PUERTO RICO. Un grupo de Empresarios Juveniles viajó hacia San Juan, Puerto Rico, para realizar estudios y observaciones sobre el desarrollo empresarial de ese Estado. De izquierda a derecha: Luis Antonio Mejía, Oscar Antonio Ancalmo, Marta Béneke, Ariel Oswaldo Martínez y Nelson Velásquez. Les despide don Antonio Escamilla, de Iberia. (Foto de Peñate Zambrano).

Emociones Influyen en el Surgimiento del Cáncer

El papel de las emociones y la agresión del medio ambiente son determinantes en el aparecimiento del cáncer, según comen-



doctor Elmo Roger Toruño

tario del doctor Elmo Roger Toruño, especialista en el tratamiento y curación de la enfermedad.

El doctor Toruño señaló que la aseveración es compartida por diversos cientificos, y que en el XII Congreso Internacional del Cáncer, celebrado en Buenos Aires, Argentina, fue abordado por el docto John Higginson, alto funcionario de la OMS, en donde dirige las investigaciones sobre cáncer.

CIERTAS TEORIAS

Recordó informe oficial de la ONU, de 1977, en el que se hace ver que entre el 60% y el 90% de las enfermedades cancerosas tienen origen en causas ambientales.

Observó que se ha aventurado una teoria acerca de que "se tiene el cáncer que se desea". Aún, añadió, se alarga el estudio hasta la hipótesis de que el cáncer podria surgir como resultado de graves frustraciones —tenidas así por la persona ataca— o surgiría el tumor maligno

El Salvador Podría Mediar Entre Nicaragua y C. Rica

El Salvador blen podría ser mediador entre Nicaragua y Costa Rica, si cualquiera de estos gobiernos así lo solicitaran, se dijo ayer en fuentes diplomáticas.

Costa Rica y Nicaragua rompieron relaciones diplomáticas a principios de la semana, a raiz de un incidente ocurrido en la frontera común y en el cual resultaron muertos dos guardias civiles de Costa Rica. Ambos gobiernos sostienen que el incidente ocurrió dentro de su respectivo territorio. Las fuentes oficiales consultadas ayer por los periodistas, dijeron que El Salvador lamenta el incidente, por cuanto lodo rompimiento de relaciones trae consigo un deterioro en la economia de Centro America, que aún no ha podido recuperarse desde las diferen-

cias entre El Salvador y Hondu-

Se indicó, por otra parte, que El Salvador no ha hecho pública iniguna oferta de mediación, tomando en cuenta que el asunto está en manos de la Organización de Estados Americanos, OEA, hacia donde recurrió Costa Rica desde un principio. Se indicó, además, que el gobierno salvadoreño, por medio de su delegado ante la OEA, apoyó la petición de Costa Rica relativa a que se designaran observadores en la frontera común y que, además, se destacara una comisión diplomática para que investiga ra los incidentes. Se aclaró, asi mismo, que la petición de Costa Rica también fué apoyada por los otros países de Centro América, inclusive por Nicaragua.

como una especie de suicidio: el hombre tal, cansado de vivir y sin interés en la existencia, desea morir pero no tiene las agalas como para matarse por les medios convencionales, y es el mismo organismo, inconscientemente, como un escape, el que responde con el cáncer que acabará con la vida de este sujeto, explicó a grandes rasgos y a modo de ilustración de la hipótesis.

LOS PRODUCTOS QUIMICOS Y LOS TUMORES MALIGNOS

Toruño indicó que los estudiosos han llegado a la conclusión de que 272 productos químicos son sospechosos de productr la enfermedad. Veinte de estos

-Favor pase a la Pág. 24.

Integran Consejo Superior de Vigilancia del INPEP

Ha quedado integrado el Consejo Superior de Vigilancia del IN-PEP, en virtud de haberse aprobado el Reglamento interior de dicha entidad, mediante el decreto ejecutivo número 68 del diez de noviembre, informa el Ministro de Haclenda, contador René López Bertrand. El Consejo está integrado con

El Consejo està integrado con los siguientes miembros propletarios: licenciado Ricardo Mena Hernández, C.P.C., José Catarino Granados y contador José Salvador Sanabria Gavida; los miembros suplentes son el doctor Napoleón Arnoldo Monterrosa y los licenciados Efraín Fuentes Alvarenga y Rigoberto Villalobos Huezo. El licenciado Mena Hernández

El licenciado Mena Hernández es funcionario de la Compañia General de Seguros, S.A.; el señor Granados, jefe del Departamento de Auditoría de la Corte

de Cuentas; el contador Sanabria Gavidia, Subdirector General del Presupuesto; el doctor Monterrosa, funcionario de la Superintendencia de Bancos y otras Instituciones Financieras; el licenciado Alvarenga, es el actual Proveedor General de la República y el licenciado Villalebos, Director de Servicios Gráficos del Ministerio de Hacienda.

ficos del Ministerio de Hacienda.
El Consejo será el órgano de
consulta del Ministerio y de
acuerdo con la ley, se integra
con cinco miembros, tres nombrados por Hacienda, uno electo
por las asociaciones de empleados públicos administrativos con personería jurídica y
uno electo por las asociaciones
gremiales del magisterio, legalmente reconocidas. Del mismo
modo, se designan cinco miem-

-Favor pase a la Pág. 25.

Cancillería no ha Negado Salvoconducto a un Asilado

El Ministerio de Relaciones Exteriores no ha negado el salvoconducto a Saúl Villalta, asilado en la Embajada de Costa Rica desde hace cerca de dos meses, se dijo ayer en fuentes de esa Secretaria de Estado.

Se explicó que cuando alguna persona, alegando ser perseguido político, busca asilo en la
Embajada de un país amigo, es
la Embajada la que extiende el
salvoconducto, previa solicitud
al Ministerio de Relactiones, que
nada más autoriza el documento, pero no lo extiende. Lo que
hace Relaciones es informarse

con las autoridades judiciales y de Seguridad Pública, para determinar si el asilado es un delincuente común o no.

En el caso de Villalta, se dijo, se está en espera de la relteración del pedido de la Embajada
para luego determinar si procede o no la autorización para que
abandone el territorio nacional,
al amparo de la bandera de-Costa Rica. La nota en la que primeramente se dice que Villalta no
es perseguido político fue despachada por la Cancilleria el 31 de
octubre, según se informó.

Actos Culturales en Semana de Químicos y Farmacéuticos

Actos culturales, científicos y sociales incluye el programa que desarrollará el Colegio de Químicos y Farmacéuticos, en la Semana Cultural que realizará del lunes 27 al viernes primero de diciembre, en commemoración del Dia Panamericano de Química y Farmacia, según informa el licenciado Jalme Lozaro Rosales, directivo de dicha institución.

El lunes 27 — agrega el Lic. Lozano— el Dr. Romeo Majano, Presidente del Colegio de Químicos y Farmacéuticos, inaugurará la Semana Farmacéutica, y a las siete y cuarenta y cinco se hará entrega de diplomas de reconocimiento a socios distinguidos. Posteriormente habrá un cocktaíl.

El miércoles 29 — de acuerdo a los informes— siempre a las siete y treinta, se celebrará una mesa redonda sobre "Doble Regencia" en la cual participarán el Dr. Alejandro Chávez, Presidente de la Junta de Vigilancia de la Profesión Farmacéutica,

-Favor pase a la Pág. 20.



COMISION DE AÑO DEL NINO. (Santa Ana). La Junta Directiva de la Comisión del Año Internacional del Niño (1979), fue electa en sesión a la que asistieron autoridades y representantes de entidades de servicio de esta ciudad. Al fondo, de pie, el coronel Sócrates Roberto Echegoyén, Comandante Departamental; don Oscar Manuel Espitia, Gobernador y don Ernesto Salgado, Alcalde, presiden la Comisión. (Foto de W. Martínez h.)